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⑰　自主防災組織と行政との連携が整っているのか不安。いざという時の備蓄がどのように配布されるのか確認が必要。[八次]

⑱　デマンド型のタクシーやバスのような新たな移動手段を導入してはどうか。[八次・布野]

⑲　高齢者が外出しやすいよう，バスやタクシーの乗車料金の補助があれば良い。[八次]

⑩　平成の合併は今となっては対等合併とは言えない。[君田]

⑳　どの地域にどの程度の移動手段の確保が必要か，交通事業者にプレゼンをしてはどうか。[八次]

⑪　ふるさとみよしの教材を作成しては。[河内]

⑫　もののけミュージアムは平日の利用者が少ないのが問題ではないか。地元の人が利用しやすい取組が必要。[三次]

⑬　高齢化が進む中，近くに出かけるにも坂道があり，近いようで遠く感じている方が多い。巡回バスは使用しにくい状況。[八次]

⑭　市立三次中央病院へ行くにもタクシー代が結構かかるので，半分でも助成してもらえる制度はできないだろうか。[八次]

⑮　くるるんバスを両周りにすれば，途中での対応も可能となると思うが。[八次]

⑮　太陽光発電の課題の検討を。（不法投棄，土砂流出等） [粟屋・吉舎・布野]

⑯　学校給食センターは地元の野菜を使っているのか。見た目や形がいびつな野菜は使わないと聞くがなぜか。[八次]

⑰　地域から学校がなくなることは地域のためにどうなのか。三次市全体でバランスの取れた取組を期待する。[布野]

㉑　被団協がノーベル平和賞を授与され講演会を行っているが，布野にも来てもらえるようお願いしたい。[布野]

㉒　三次商店街と三良坂商店街で鉄道を巻き込んだ取組を考えてみてはどうか。[三良坂]

㉓　乗り合いタクシーを週に１～２回必ず利用できるようにしてほしい。日替わりでルート・地域を設定し導入したらよい。[八次]

①　十日市小中学校の建て替えは予算がかかりすぎるのではないか。[十日市]

⑥　学校の大規模・小規模のメリットとデメリットは。[川西]

⑨　看護師不足対策。[三和]

⑩　給食費の滞納が問題視されている経緯があるのか。また滞納者に対して議会はどのような調査をされているのか。[田幸]

⑱　商店街や既存の商店では跡継ぎがいないことが課題である。また新しい企業への支援が必要である。[三良坂]

⑲　若い人材を三次に残すには，新しい企業を三次に呼び込むことが大切である。[八次]

⑳　大規模農家の担い手事業は補助率が良いが，個人は1/2程度である。この制度が今の過疎化を招いてるように感じる。[布野]

㉑　鳥獣害対策について，防護柵などの補助よりも地域おこし協力隊に資金を使い，猟師として鳥獣害対策に入ってもらったほうが良い。[三良坂]

⑦　学校がなくなれば教員がいなくなると地域が人口減少し，購買料に影響する。[川西]

⑧　国保税が高すぎる。[三和]

③　鳥獣被害対策。（狩猟免許の補助拡大，捕獲処分後の有効利用の促進，柵などの資材が高騰，くくり罠への補助，捕獲報償金の増額，

⑪　給食費の徴収が，先生の業務負担になっていないか。[田幸]

⑫　まかせて会員サポートは利用しにくい。特に事前予約制度が難しい。家での預かりシステムも不安を感じる。[田幸]

⑭　罠で捕獲しても，大きいものは処理が困難になっている。[田幸]

⑬　クリーンセンターに鹿を搬入する際の対応に課題がある。[田幸]

⑮　猟友会において，市内でも対応に地域差がある。市として同じように対応してもらえるように指導してほしい。[田幸]

⑯　基盤整備の自己負担が発生しないようにしてほしい。規模拡大は現実的には無理である。[田幸]

⑰　線路と道路の境目がわからない。近年ＪＲの線路で鹿がはねられる事故が多発している。[青河]

　　 熊・鹿対策等）[作木・川西・和田・粟屋・神杉・三次]

⑭　歴史をデータ化して後世に伝えることが必要と考える。[三次]

①　工業団地にスマートインター設置をしてほしい。[十日市]

②　空き家対策が必要。[作木・三和・神杉]

⑬　上水道の耐震化。[酒屋]

⑪　農産物の販路拡大。[粟屋]

④　山林，雑木伐採の予算確保。[作木]

⑤　高速道の影響で交通量が増えた。[和田]

⑦　圃場整備の老朽化対策を。[和田]

⑧　交通環境の改善を。歩道の整備を。[和田]

⑥　河川の堆積土の除去。[和田]

⑫　倒木，除雪対策。[粟屋]

㉔　水路等の農業施設が壊れても修繕することができない。農地を草だらけにするのは格好が悪いので維持してきたが，限界が来ている。[布野]

㉕　地域の草刈りついては，草刈りの経験がない人にやり方を指導し，若い人へ継承していく仕組みを作るべきではないか。[布野]

㉔　以前からある団地は老朽化しており空き家が増えるなど寂しい状況。駐車場が狭いなど課題があり，再整備をしていく必要がある。[八次]

㉕　合併時には地域独自の取組等がピオネットで流れていたが，今では何もなく，まちの盛り上がりが乏しい。[八次]

総務常任委員会

教育民生常任委員会

⑤　代替バス停の待合所の設置。[粟屋]

⑥　自治連，常会の活性化に人材確保を。[粟屋]

⑦　公共交通の充実。（福塩線ダイヤ，公共バス） [甲奴]

⑧　防犯カメラについて斡旋をしてほしい。[甲奴]

⑨　市民バスの運行を考えてほしい。[酒屋]

①　公営住宅対策。[作木]

③　福祉政策の充実を。独居老人対策。[和田]

④　タクシー業者の方が空いている時間に，地域への巡回車を運転してもらえるような仕組みはできないだろうか。[八次]

②　過疎対策の取組を求める。[川西]

産業建設常任委員会

㉖　三次藩札は地域通貨なのに偏ったものになっている。[三良坂]

㉗　ワイナリーやもののけミュージアム，トレッタなどの維持費は膨大ではないか。維持費を削減し伸びる地域に投資をするべきである。[三良坂]

㉖　備北交通畠敷線は以前は１時間に１本あり，活用できていた。現在は２時間に１本となっている。[八次]

㉗　地域活動においても，合同会社など責任ある組織を作っていく必要がある。人材を育成していく必要がある。[布野]

出された意見
（委員会別）

②　小規模の方が手厚い教育ができるのではないか。子どもがのびのびと学べる小規模校を残してほしい。[十日市・川西]

④　コミュニティスクールの取組が知りたい。[作木]

⑤　大人の社会教育が必要。社会教育主事が必要。[作木]

③　統廃合された学校の跡地利用を検討してほしい。[十日市]

⑩　荒廃農地を市民農園にしてはどうか。[粟屋]

⑨　儲かる農業支援の取組。（資材費補助，価格転嫁） [粟屋]

⑯　地域情報について，住民自治組織として把握しておくことが必要ではないか。[三良坂]

㉒　有害鳥獣の問題より以前に，農地を守る人自体がいない。有害鳥獣対策以外にも意見書をさまざまに国へ提出してほしい。[布野]

㉓　農業については人口が減っているため，所有者が担うのは難しい。土地の所有者以外でも農業ができるような基盤整備が必要。[布野]
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広報広聴常任委員会

出された意見
（委員会別）

④議員にもっと自治会等へ出向き，地元の意見や話を聞いてほしい。

⑤視察先は三次市と同規模の同じような課題を持った自治体に行っているのか。視察状況を可視化し，わかりやすく示してほしい。

①　子育て世代や母親など，限定して話す機会がほしい。[三和]

②　議会だよりを左開きにしては。[神杉]

③　議会だよりの情報を増やしてほしい。（図，グラフ，視察内容，財政状況，施策の調査） [神杉]

④　県立三次中学校だけでなく，三次市立の中学校とも議員が交流を行ったら良いのではないか。[三次]

①人口減少・少子高齢化による担い手不足，深刻な鳥獣害対策に取り組む必要性。

②世代間ごとの意見交換の場が必要。

③議会からの情報発信が弱い。

議会で共有すべき意見
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（君田会場）

（河内会場）

（田幸会場）

（酒屋会場）

（八次会場）

（青河会場）

（君田会場）

（三次会場）

（三良坂会場）

（吉舎会場）

（川西会場）

（甲奴会場）

（田幸会場）

（三良坂会場）

（甲奴会場）

（八次会場）

（酒屋会場）

（神杉会場）

（川地会場）

（吉舎会場）

（君田会場）

（三次会場）

（河内会場）

地域の課題
として出され

たもの
（部署別）

子育て支援部
◇　田幸保育所は，狭い駐車場で送迎が重なった際には渋滞し危険を伴う。近隣の田を埋め立てて駐車場にしてはどうか。

◇　ＪＲが休校になっていないのに計画運休する。

市民部
◇　石原トンネルの不法投棄対策を。

福祉保健部
◇　ゆげんきのプールの修理予定について。

地域共創部

◇　子どもたちの遊び場がない。現在は道路で遊んでいるのを見かける。多目的グラウンドはあるがグランドゴルフをされる方々との共存に

　　 課題を感じている。

◇　常会加入率が悪く，情報共有ができない。

産業振興部

◇　農業用ため池は，近年活用されていないものも多く，大雨の時や地震などの有事に崩壊の危険性があると感じている。

◇　八次地区においては常会離れが止まらない。

◇　ＪＲの管轄で動物事故があった場合は，ＪＲ三次駅に連絡していたが最近は連絡がつかない。

◇　自治連の負担が増加している。

◇　君田温泉や支所が地域活動の拠点になっていない。

◇　三次町がどのような活動をしているのか。住民自治組織がどう地域に貢献しているのかを住民にわかりやすく伝える必要がある。

◇　白蘭跡地の利用について，保育所だけでなく，高齢者との複合的な施設を作った方が良いのではないか。

◇　新しい団地では隣の人が誰かわからないような状況。アパート等も含めた自治組織の設立を行政側から働きかける必要もあるのでは。

◇　旧来からの地元住民と新しく移住した住民の混住があり，地域活動が難しい。

◇　新しい団地の方との取組等について話をしたいため支所に相談しているが回答なし。どこまで話ができているのか報告願いたい。

◇　農業の方向性を具体的に示してほしい。

◇　草刈りについての補助金や組織を作る等の対応をしてほしい。草刈りは農地だけではない。縦割りにしないでほしい。

◇　森林伐採をする場合の災害の影響を考えてほしい。

◇　防護柵の補助金支払いは４月が良い。

◇　鳥獣害が深刻化している。

◇　免許返納を推進されても３万円ではとても足りない。

◇　三良坂保育所を小学校近辺に新設要望。

総務部 ◇　市所有の土地の草刈り等の管理をしているが今後はできなくなる。

◇　公営住宅の家賃変更。

◇　環境資源（品の滝）の管理や看板の設置。

◇　中山間直接支払制度の今後について。

◇　君田温泉の地産地消等の現状説明を。市として監督指導してほしい。

◇　三次町の飲食店不足について，飲食できる場所がなく，もののけミュージアムの来訪者も困っている。

◇　飲食店不足はよそから来た方に申し訳ない状況。キッチンカーを導入したらよいのではないか。

◇　尾関山レールマウンテンバイクに全国から多くの方が予約し訪れているが，食事できる場所がない。

◇　耕作放棄地をどうするのか。

◇　大卒後の魅力ある企業が少ない。

◇　水路の管理について。（３号水路が水漏れしている）

◇　鳥獣害が悪化している。

◇　耕作放棄地への対応は。

◇　農業の後継者不足の深刻化。

◇　米価が上がっているので農業を盛り立ててほしい。

◇　吉舎ＩＣの草刈り。
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（和田会場）

（河内会場）

（八次会場）

（田幸会場）

（吉舎会場）

（田幸会場）

（三良坂会場）

（八次会場）

（吉舎会場）

（君田会場）

（田幸会場）

（三良坂会場）

（川地会場）

（布野会場）

地域の課題
として出され

たもの
（部署別）

危機管理監
◇　南畑敷町は馬洗川の水位上昇に伴い，氾濫の危険性がある。特に鳥居橋などは通行ができないほどになる。

◇　小学校３階のパソコンルームは，現在使用目的がなく机や椅子置き場となっている。また，多目的ホールにおいても倉庫に入りきらない

◇　緊急車両が通れる道路にしてほしい。

◇　近年では中村憲吉記念文化館を文化的な施設と捉えて，発展的な取組をしてほしい。

教育部

◇　体育館にスロープがない施設がある。

　　 ものがあふれているため，活用スペースがない。

◇　旧給食調理場は児童クラブが空きスペースを利用している。利活用として整備してほしい。

◇　小学校の統合問題は今後どうなるのか。

◇　元三良坂小学校のグラウンドの除草について市で対応してもらいたい。

◇　元仁賀小学校のトイレ改修要望。

◇　君田小中学校の入学者の件。

◇　災害前に予定されていた道の拡幅。

◇　片山地区では落石が心配されている。特に雨降りには通行に支障が出ている。

建設部

◇　菅田バイパスの完成は。→令和８年予定

（布野会場）

◇　道路改良時に設置された「流雪溝」が古くなり，機能しない箇所がある。整備が必要。

◇　大雨の折，越流しそうなのでいつも避難している。浚渫（しゅんせつ）をお願いしたい。

◇　三次東インターや願橋の開通により，県道和知三次線の交通量が増大している。歩道や右折レーンの設置など整備をしていくべき。

◇　三次インターチェンジから三次東インターチェンジまでを一般道路で乗り換えるケースが増え，農免道交通が増えた。歩行者などへの

◇　塩町中学校，三次青陵高校へ通う踏切からの通学路は夕方から夜間にかけて街灯がなく真っ暗である。要望はしているが手立てなし。

◇　三次東インターチェンジができてから，地元の交通量が多くなり色々な問題が発生している。ゴミが不法に捨てられるケースが増えた。

　　 影響が出ている。

◇　県道の木の伐採と脇道からの水による凍結対応。
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十日市 作木 川西 和田 三和 粟屋 甲奴 河内 酒屋 神杉 吉舎 川地 君田 田幸 三良坂 青河 三次 八次 布野

19 29 13 16 27 8 18 22 12 19 19 26 20 18 29 8 16 33 24 376

17 23 10 11 20 6 11 15 9 17 15 24 17 13 19 5 9 25 16 282

2 6 3 5 7 2 7 7 3 2 4 2 3 5 10 3 7 8 8 94

17 19 12 10 24 7 18 20 12 18 17 24 16 15 24 8 15 32 22 330

１０代 1 1

２０代 0

３０代 2 2 1 1 2 1 4 1 1 15

４０代 2 1 4 1 3 1 2 2 1 1 7 1 26

５０代 1 3 1 1 1 3 1 3 3 2 2 4 3 3 1 32

６０代 6 7 1 2 5 3 7 5 3 4 2 11 9 4 4 2 1 4 8 88

７０代 9 7 6 5 10 3 4 8 4 9 11 10 6 5 14 5 5 13 9 143

８０代 1 2 3 1 2 1 2 1 4 2 2 21

９０代以上 1 1 2

回答なし 1 1 2

①市議会だより 6 6 4 5 7 1 4 7 5 2 9 7 4 3 10 4 8 13 7 112

②ホームページ 2 1 3

③ケーブルテレビ 1 2 2 2 1 1 1 1 1 1 13

④自治連等 11 11 7 3 8 6 13 15 6 15 7 18 8 11 11 4 2 11 11 178

⑤議員 1 3 5 1 3 4 1 4 1 2 16 6 47

⑥その他 1 1 2 1 3 1 1 1 4 3 4 2 2 26

回答なし 2 2

①今回が初めて 8 7 3 5 13 1 5 5 3 9 6 6 5 6 8 1 6 21 6 124

②2回～4回 6 6 5 4 6 3 10 8 6 3 5 13 8 3 8 3 4 5 8 114

③5回以上 2 1 2 1 2 2 1 2 4 2 2 2 1 4 28

④毎回 3 4 3 1 3 1 1 5 3 5 4 1 3 4 6 4 3 5 4 63

回答なし 1 1

①住民自治組織単位 13 15 10 6 15 7 11 18 11 14 12 19 14 12 17 5 7 22 17 245

②中学校区単位 2 2 1 2 1 2 1 1 1 13

③各種団体・グループ単位 1 2 2 1 3 3 1 4 2 2 1 2 1 2 5 1 33

④テーマ別 1 3 5 3 5 2 2 1 3 2 3 1 3 3 7 3 47

⑤その他 4 1 1 2 1 9

回答なし 1 1 3 1 1 3 1 1 1 13

各会場アンケート結果集計表（令和6年度）

Ａ Ｂ

問２

班

会場

出席者数

回答者数

男性

女性

年代

問１

Ｃ

⑴希望する開催方法（複数回答あり）

参加の回数

参加のきっかけ（複数回答あり）

合計

問４
⑴

問３
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十日市 作木 川西 和田 三和 粟屋 甲奴 河内 酒屋 神杉 吉舎 川地 君田 田幸 三良坂 青河 三次 八次 布野

①平日の昼間 1 3 7 1 10 1 3 2 2 1 6 3 1 2 2 45

②平日の夜間 13 7 8 2 3 4 4 14 8 10 12 16 13 13 17 3 12 24 14 197

③土・日・祝日の昼間 1 12 1 4 16 2 2 4 2 3 5 2 5 1 1 1 5 67

④土・日・祝日の夜間 1 1 1 1 2 2 1 5 1 3 3 1 4 3 7 1 37

回答なし 2 2 2 1 1 1 1 10

①参加したい 14 17 10 10 22 5 18 16 9 16 17 21 15 12 19 7 14 28 19 289

②参加したくない 2 1 2 1 1 1 1 3 2 14

回答なし 3 1 2 2 2 2 1 2 3 2 1 1 4 1 27

問５

今後の参加について

合計
会場

各会場アンケート結果集計表（令和6年度）

班 Ａ Ｂ Ｃ

問４
⑵

⑵参加しやすい時間帯（複数回答あり）
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１０代 1 112

２０代 0 3

３０代 15 13

４０代 26 178

５０代 32 47

６０代 88 26

７０代 143

８０代 21 ★その他（抜粋）

９０代 2

回答なし 2

合計 330

124

114

28

63

245

13

33

47

9

13

45

189

66

36

8

令和6年度 三次市議会「議員と話そう」アンケート結果

市議会だより

ホームページ

ケーブルテレビ

自治連等からの案内

１　アンケート回答者年代 ２　参加のきっかけ（複数回答あり）

２回～４回

毎回

今回が初めて

議会議員からの案内

その他（★）

３　参加の回数

同じ日に会議があった

友人からの紹介

音声告知を聞いた

新聞

議会事務局に問い合わせた

その他（★）

回答なし

★その他（抜粋）

世代別

運営協議会

ＰＴＡ

４⑴　希望する開催方法

住民自治組織単位

中学校区単位

各種団体・グループ単位

テーマ別

５回以上

夜は主婦や子育て中は難しいと思います

★理由（抜粋）４⑵　参加しやすい時間帯（複数回答あり）

平日の昼間

平日の夜間

土・日・祝日の昼間

土・日・祝日の夜間

回答なし

土日は行事があり参加が難しい

高齢者は夜間は出にくい

仕事があるため平日の夜間が良い

いつでも良い

時季により時間帯を変えて欲しい
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５　今後の参加について

289

14

27

地域の課題や，他の方の意見はすごく興味深いです。

議題が決まって来るのでおもしろくない。何年も一緒の気がする。

議員さんがコーディネーターをされ，地域の参加者が話をすることができたため。

参加したい

参加したくない

回答なし

議員の意見を聞いてみたい。

他の方の考えも聞ける。自分の思いも話せる。

地域の状況が聞けたり，参考になる。地域の課題意識が共有できる。

議員活動のポイントを知りたい。

今の自分にできることがあるのか。今後私自身，役に立つことがあるのか気になる
ので参加したい。

議員さんのお話しも聞きたいですし，市民の声を聞いて頂く機会，大切だと思いま
す。

議員と話す機会がなかなかないため。

問５の理由（抜粋）

直接，住民の声が聞かれる場だから。

色々な面で疑問が有る。

私自身の見識を高めるため。学びがある。

話す機会をもらえたから。

議員のレベル向上がはかられれば。

市民としての意見を聞いて欲しいから。

議員は市民の意見の代弁者だと思うから。

市議会の内容を知る，考える機会になるのでよい。市議会議員を身近に感じる。
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令和6年度　三次市議会「議員と話そう」アンケート（Ａ班）

会場 三次市議会「議員と話そう」へのご意見やご提案

十日市
とても刺激になり勉強になりました。三次で結婚相手を見つけたいと強く思っています。
イベントに積極的に参加します。情報発信よろしくお願いします！！！

十日市 事前にテーマが出たことは良かった。

十日市 議員さんの意見（実現可能性の高い）が聞ければ良いと思います。

十日市 日常的に地域の情報を集められる環境を議員はつくるべき。

十日市 懇談会後，懇親会をしてはどうか。

十日市 議員からの提案も聞きたい。

作木 テーマがバラバラだと参加しづらい。総合的なテーマであると，問題の意見等が出しやすい。

作木 聞き取りづらいので，もっとわけてほしい。

作木 参加して良かった。

作木 話を聞いていただくだけではいけません。話をしても無駄だと思わせないでくださいね。

作木 議員さんと話ができて良かった。

作木 このような機会を，もっと多く開催して欲しい。

作木 もっとたくさんの人が参加されるようになると良い。

作木
意見集約し，主要意見は一般質問，政策へ結びつけていただきたい。支所機能について再調査し，更
なる充実に向けて努力してほしい。（議会提案）

作木 地元議員を出席させる。

作木 車座方式は良い。若い人の参加の工夫。（地域を含めて要検討）

作木
動物（アナグマ・ハクビシン・アライグマ・タヌキ）等の駆除。熊の駆除。人の命に関わることなので，完
全駆除を願いたい。地籍調査の発表を早く報告してほしい。山火事が増える。早急の対策を願う。

粟屋 PR，広報を通じ参加を募り，年数回実施してもいいのではないか。

三和

ワークショップ形式で話しやすかったです。世代をくぎって出張型で話を聞いてもらえる企画？場
所，イベントなどあると若い世代に関心を持ってもらえるのではないかと思いました。私達に何がで
きるのか示してもらえたら，動く人もたくさんいると思います。三和が好きです。よい町にしていき
たいです。

三和 人と人が話せる場として必要だと思います。

三和 勉強になります。

三和 告知方法の改善が必要。

三和 どんどん活動して三次を元気にしてね！！

三和 議会議員の皆さん，もう少し地域を歩いて話し合いをしましょう。

三和 グループ別に部屋を別に。

三和
話が聞こえない。年取ること実感。机が欲しいし，丸く囲む椅子は正面を向くのに首を振っていなけ
ればならない。

三和 市会議員と会って，その道の用途がわかり大変勉強になりました。

和田 初めての参加でしたが，みなさまの意見，勉強になりました！ありがとうございました。

和田 市長さんにしっかり話して頂きたい。

川西

今回と同じ形式は続けながら，子育て・教育をテーマに開催もプラスでお願いしたい。何か１つでも
意見を伝える必要があると思っています。シビックプライドの実践。川西だけでも良いので，来年度，
土・日・祝の昼間開催やってみませんか？「子育て・教育」＋「○○」２つ以上テーマがあっても良いの
で。

ここにテキストを入力--10-



川西 テーマ別で開催していただけると，自分の興味のある活動を選べるのが良い。

川西 今回のワークショップは大変有意義な意見が出て，今後の参考になった。

川西 ケーブルで回数を多く案内してもらいたい。

川西 車座方式は良いと思います。

-ここにテキストを入力7-
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令和6年度　三次市議会「議員と話そう」アンケート（Ｂ班）

会場 三次市議会「議員と話そう」へのご意見やご提案

甲奴
この様な機会が増えれば，市民と議員さんの距離が縮まり，甲奴以外の議員さんに対しても話しか
けやすくなると感じた。

甲奴 様々な情報，課題が共有できる。

甲奴 皆さんから色々な意見を聞くことができて良かったです。

甲奴
参加する者として，もう少し課題意識を持って参加すべきだった。色々な議員さんと直接話せて良
かった。

甲奴
市民目線へおりて話しやすかった。日頃から問題点を考えておきたい。議会へ関心を持っていきた
い。

甲奴
議員の皆様と地域住民とが，より親しく話し合える場であり，感謝申し上げます。地域住民の意見，
お願いが議員の皆様全員へ周知され，少しでも実現できるようにしていただければ幸いです。

河内 貴重な意見交換の場を作って頂き，ありがとうございました。

河内
色々な方の話が聞けて実りある時間でした。とても話しやすい会でした。ぜひまた近いうちに「話そ
う会」があれば嬉しいです。楽しかったです。

河内 議会報告をさらっとするなら，手持ちの資料が欲しかった。

河内
パフォーマンスでこういう会を開催するなら必要ないと思う。各地区で出た話をしっかりと議会の中
に取り込んで，これからに生かして答えを導き出してくれるなら開催してほしい。

河内
結局，予算がないのが問題みたいなので，ああしたい，こうしたいと言っても予算がない，で終わら
せてはだめですね。

河内 時間をもう少し長くする時もあってもいいのではないか。

河内 議員さんを２名少なくする。

河内 出た意見への返りがあったらいい。

河内 時間が２時間は欲しい。

河内 選挙がある都度，市内を回られていると思うけど，その時の気持ちを知りたいです。

酒屋 色々お話ができて良かったです。

酒屋 話を聞いて頂けるだけでも必要かと。

酒屋 大変勉強になりました。

酒屋
今回実施した，参加者をテーマごとのグループにわけ，議員の方とイスを円状に並べ，話が出来たこ
とは大変良かった。

酒屋 テーマはテーマとして良いが，他の事も多く話したい。

酒屋 今回の取組は良かった。

神杉
害獣を減らすことをもっと真剣に考えてください。農業への被害だけでなく，交通事故やマダニの増
殖による，命にかかわる問題もあります。

神杉
この様な「イベント」があると，市政（議員各々）が近くに感じられた。非常に良い事と思います。選挙
の時だけ顔を出されるのと違って良かった！もっと広い「体育館」が良いのでは？

神杉
一時的な話だけで，将来に向けての方向性がわからない。今回の会の話がどの様に生かされたのか
広報してください。意見を言ってもよい方向へいきそうな気がしませんでした。ありがとうございま
した！
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神杉
議員からの報告は削除して，住民の意見を聞く時間が多い方がよい。住民から出た意見，問合せの
結果を提示してほしい。連合会へは報告しておられるのでしょうが，そこで止まっているので。

神杉
体育館に冷暖房を入れてほしい。学校給食を無料にしてほしい。イノシシ，シカが多いので電柵を三
次市であっちこっち貸してほしい。

神杉 今後の市としての農業取組方針，中山間，農地保全の役員不足対応。

神杉
ワークショップ型の意見交換は大変良いと思う。ただ同じ部屋で２班が意見交換すると，他の班の意
見が耳に入り聞こえづらかった。別々の部屋でしたら良いのでは。

神杉
各自治会連合会の活動レベルが上がっており，それに伴い自都連と議員の仕事を見直す必要が出て
来ていると思う。議員の仕事の洗い直しが必要。

神杉

農業について神杉地は農業振興地域に指定されているということによって，特有な課題がある。米
作りを進めるための人的確保，耕作放棄地解消の対策，農業振興地域の解消等々。地域活動につい
て，自治連役員並びに事務局職員は負うところが多い。とりわけ事務局員の貢献が大きい。住民自
治をより推進するためには，処遇改善を進めてもらいたい。後継者の育成のためにも必須の課題で
ある。

吉舎
地元の不満が多い地区では，建設的な話にならない。１人１分と決めてもいいのではないでしょう
か。

吉舎
学校問題だけにととまらず，予算や数での統合が進んだあとの地域，経済の変化が三次市のイメー
ジと勢いの低下につながらないかの考えも必要だと思いました。議員の皆さんの丁寧な回答が素晴
らしく感動しました。

吉舎 時間が短い。

吉舎
皆さんからの意見について，議員から明確な意見や考えが聞けないのは残念。１人の話が長いのは
考えてほしい。話について前向きな意見が全く出ないのは残念。

吉舎
吉舎や三次を永続させたい。ふるさとをなくしたくない。ふるさとを良くして子どもたちに渡した
い。市内統一で「人口を増やす取組」について，実効ある，あらゆる観点からのアイデアを出し合う。

吉舎
市民とのコミュニケーションを大切にお願いします。議員さんの活動があまり見えない。支所，本所，
議会が一体となり，課題解決をお願いします。

吉舎
身近での話が出来て良かった。今回のような形でもっと議員さんとの話し合いの場を作ってほし
い。

吉舎 地域の課題をしっかり聞いてください。

吉舎 ありがとうございます。継続お願いします。

吉舎 初めて来させて頂き，色々勉強させて頂き楽しかったので，また出席させて頂きます。

川地
もっと若い人（30代～50代）の人が参加できれば良いと思う。グループはもう少し少人数の方が良
いと思う。

川地 議員さんの思いや取組が聞けて良かった。

川地
待ったなしの人口減少。地域活力の疲弊。何とかしなきゃいけない。住民と時間的な制約がない対
話を！

川地
川地小・中学校が他校と合併という案が出ていると聞いて，それは決して地元のためにはならない
という思いで一杯です。ぜひ，川地小・中は残してほしいと思います。

川地 顔と顔，魂と魂を合わせて話を交えることは必要と考えます。継続して開催しましょう。

川地 プロジェクタの表示を紙面で配布して欲しい。２時間は欲しい。

川地 昼間で，もう少し時間を長く取ってもらいたい。委員会ごとに話そう会を開いても良い。

川地 時間がないため深く話が出来ない。みんな不満を持っている。

君田 各委員会報告の資料もつけていただけるとうれしいかなと思いました。
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君田 年２回やってほしい。

君田 人口問題。63,000人から48,000人。

君田
各常任委員会の報告はパワーポイントのみで資料が手元になく,メモも取れない。ぜひ,資料を配布し
てほしい。君田温泉の件,あまりに多くて別の機会に。

君田 日常から市町内をまわって見てほしい。議員の姿が市町内で見えない。

君田
初出席のため,平素関心がないことは無視し,関心があることだけ耳を傾けたようなことがあり,もう
少し関心をもっていきたいと思います。
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令和6年度　三次市議会「議員と話そう」アンケート（Ｃ班）

会場 三次市議会「議員と話そう」へのご意見やご提案

田幸 テーマのレパートリーを増やして。自治会にあったテーマ。

田幸
子育て・教育だけでなく，未婚，１人の人の事についても話ができたらと思う。議員の方と話す時間
がもう少しあってほしい。ジェンダーレスというなら，子育ての方に男性の参加がいても良いのでは
と思った。

田幸
直接こうして話せる機会，とてもありがたく思います。頼りっぱなしではなく，自分達にできることも
頑張りながら，また力を貸して頂ければ嬉しいです！ありがとうございました！

田幸
こういった話をし合える場はとてもいいなと思いましたが，多くの意見に耳を傾けられても，なかな
か解決していない事案がほとんどのようなので，どうしてそれが達成されないのか，地域に伝わっ
てないのかが問題だなと感じました。

田幸 20，30代の若手狩猟者を育成して欲しい。

田幸
司会をされる議員さん，１人でも多くの参加者から意見を引き出してほしい。持論を言われる時間の
方が長かったのが残念。「地区外」の参加者が来られて，地元の意見を聞く時間がなくなった。難しい
かもしれないが，本来の会の趣旨を考え，ワークショップの進め方を工夫してもらいたい。

田幸 病院の看護師の労働条件を改善してほしい。

田幸 市民の意見を聞いて頂ける会なので，助かっています。忙しい中，ありがとうございました。

田幸 色々な意見があった事に対しての回答は必ず行ってください。聞くばかりではダメだと思います。

三良坂
需要があるところへどんどん行かれた方がよい。若い人とつながる努力をしている議員さんもおら
れるが，お互いに忙しすぎて話をしたその次に進めないこともあると思うので，関わる人を増やして
いくとよいと思いました。テーマ別にすれば，調整して参加できるようにしたいと思うので…。

三良坂
地域を一緒に見て歩くことを行われてみてはどうでしょうか。グループを分ける必要はないと思い
ます。

三良坂 思ったより，いろいろ話を聞けて良かった。

三良坂 自分の選挙区以外も足を運んでほしい。ワークショップの説明が長い。もっと端的に話してほしい。

三良坂 市議会に何かが届いて，その解決方法を考えてもらいたい。

三良坂 資料の配布（議会報告の大きな字で）

三良坂 めまぐるしい社会情勢。いろいろと感じる事があります。議員の皆さま，よろしくお願いします。

三良坂
地域交通の整備をしてもらいたい。住みよい町づくりをして欲しい。通院の交通費がかかるので
困っている。最終的にはお金がない，でくくって欲しくない。

三良坂 地域住民の要望を議会で要望してくれてるの？何年も同じ要望しても，議員から回答が一切ない。

三良坂 特にはない。それぞれの立場で頑張って！

三良坂 年２回開催されても良いかな。

三良坂 意見が出やすいように，テーマ（具体事例）を特定して提案してもらう方が良いのでは。

青河
生で議員さんと話すことは有意義と感じた。議員さんを身近に感じた。地域の困っている点を声に
出して言うことも大切だと思う。

三次 これからの事を考えるきっかけができました。ありがとうございました。

三次

ワークショップのテーマは前もって伝えておいてほしい。そのことが話せる会に行きたいです。鹿対
策，森林の整備，担い手の段階から対策を考えてほしい。もっともっと意見書をたくさん国に出して
ください。がんばってください。楽しかったです。先進地訪問報告にはピオネットを利用されては。
（結構観てます！子どもも若者も）
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三次 2部の時間がもう少しほしい。

三次 三次市の発展のため頑張りましょう！！

三次 みんなが安心して過ごせる町づくりになるように，できる支援をしたい。

三次 もう少し時間が欲しい。

八次

第１部で何を伝えたいのかよくわからなかった。（視察等の具体的な内容がイメージできなかったの
で，「〇〇市へ視察に行きました」という，ただの連絡事項のように感じた。）第２部は様々な世代の
意見を知ることができたので勉強になり楽しかった。私が今回参加したのは，議員に意見を伝える
ことよりも，議員が市民（参加者）の話を聞き，勉強したり，新しい刺激を受けてもらうが目的だっ
た。第２部で後者の目的が達成されたので楽しかったが，前者は少し不満。しかし今回参加し，議員
の方が身近な存在になりました。ありがとうございました。

八次
参加者を拡げる必要があるのではないでしょうか。メンバーが固定されてきつつあります。地域のつ
ながりが，生活の基盤になってくるので，新たな転入者を多く参加させる，促すような会も必要では
ないか。

八次
議会・委員会の配信方法は現状，ピオネットと議会HPより見れるがYouTubeで配信してはどうか。
（若年世代に興味・関心をもってもらうため，倍速で見れる）

八次
特別に質問があって参加させて頂いたわけではなかったのですが，議員の方，皆さんのお話しを聞
かせて頂き，勉強になりました。関心を持つ事が大切だと思いました。

八次
夢を語れば良いのか，現実的な話をしたら良いのか，迷いました。実際に行政として交通インフラに
使えるお金がいくらあるのでしょうか。国に提案すると取ってこれる予算はありますか。あれば，しっ
かり取ってこれる予算は取れれば良いと思います。

八次 初めて参加しました。地元の方の意見を聞けるいい機会でした。

八次 もう少し三次の課題を具体的に教えてほしい。

八次
高齢層だけでなく，若年層（30～40代）の方にも参加してもらえたら，もっと様々な意見が出るの
ではないかと思いました。

八次
テーマをもう少ししぼるか，テーマに関連する意見を一通り出してから議論に入らないと，深まった
話になりにくい。

八次
常会・自治会加入への行政の取組を積極的に行ってほしい。（例：啓発活動，条例化，転入者への積極
的な働きかけ等）

八次 皆さんの熱い思い，大変痛み入りました。

八次 初めて参加させていただきました。時間も参加させていただきます。

八次
三次東インターの周辺で起きている状況の変化の大きさにより，住民，地形の変化に，より危険が生
じている。

八次
先進地の視察も大切だけど，それを三次市でどう生かし，実行するかが問われている。意見に対して
難しいの回答ばかりで期待がもてない。

八次 よく聞いてもらった。今後，取り上げてもらいたい。

八次 予算要求の要望もできる時期が良いのでは。

八次 市民との対話は大変良いと思う。

八次
今回のやり方だと発見しやすいし，議員さんの活動もわかりやすかったです。毎回出席しておりまし
たが，ほとんどわかりずらかったのですが，今回は各議員がどのような活動をされているのかが良
くわかりました。今回の様に議員さん達ひざ詰めで話し合える事は革新的で嬉しかったです。

布野 すごく建設的な話が出来ました。
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布野
居住地以外へ参加すると，外から地元を見る良い機会になるように私は感じています。（歓迎もされ
ますし） あえて地元以外に若い世代が参加する流れをつくるのも，おもしろいように思いました。
（地元に出にくい若者もいるのでは？と思ったので）

布野 参加してもらうための努力をもっとしてほしい。自治会だけでなく。

布野 私たちが考えていることを知ってもらう機会の１つとして続けてもらいたい。

布野
意見を聞かれたのは良いことと思います。ただ，一方的な話もあるので，それが本当なのか，よく調
べて政策につなげていただきたいと思います。また，一地域のことではなく，市全体のことを考えて
判断いただきたく思います。

布野 真剣に取り組んでもらってありがたい。今後もよろしくお願いします。

布野 市民バスの利用，何とかならないかと思う。利用者も少ないので。

布野 色々なテーマで参加できる事が望ましい。

布野 未来へのビジョン，将来の姿が見えない。意見は出るが，行動がともなってない。

布野 寒い中，大変ご苦労様です。続けて頂くだけで有難いと思います。

布野 「議員と話そう」の会を年２回位にして，住民の意見をしっかり聞いて欲しい。

布野
誰に頼まれたんでもない，自分から議員になられたのだから，常に聞かれても答えられる様，日々勉
強しておきたいものだ。

布野 行政の状況等や議会の活動がよく理解できる。
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19年度

対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比

河内会場 24 ▲ 1 23 9 32 ▲ 20 12 18 30 ▲ 3 27 1 28 ▲ 3 25 7 32 ▲ 5 27 3 30 1 28 ▲ 9 19 2 21 ▲ 5 16 6 22

三次会場 36 39 75 ▲ 45 30 30 60 ▲ 42 18 14 32 ▲ 10 22 11 33 ▲ 6 27 9 36 ▲ 13 23 ▲ 15 21 ▲ 1 20 ▲ 2 18 ▲ 1 17 ▲ 1 16

粟屋会場 23 9 32 ▲ 1 31 3 34 ▲ 16 18 ▲ 5 13 7 20 ▲ 3 17 0 17 12 29 ▲ 10 19 ▲ 19 10 3 13 ▲ 5 8 0 8 0 8

川地会場 35 8 43 ▲ 12 31 5 36 ▲ 25 11 24 35 ▲ 9 26 1 27 ▲ 4 23 ▲ 4 19 ▲ 4 15 11 30 ▲ 14 16 1 17 1 18 8 26

青河会場 16 2 18 0 18 0 18 2 20 ▲ 5 15 4 19 6 25 ▲ 10 15 2 17 ▲ 5 12 ▲ 2 15 ▲ 5 10 3 13 ▲ 2 11 ▲ 3 8

十日市会場 29 20 49 ▲ 30 19 10 29 ▲ 8 21 9 30 ▲ 16 14 2 16 ▲ 5 11 ▲ 3 8 2 10 4 12 2 14 ▲ 5 9 ▲ 2 7 12 19

酒屋会場 12 11 23 8 31 ▲ 20 11 9 20 ▲ 3 17 ▲ 2 15 9 24 ▲ 13 11 2 13 0 13 4 17 ▲ 8 9 ▲ 2 7 6 13 ▲ 1 12

八次会場 10 16 26 ▲ 15 11 1 12 9 21 0 21 ▲ 4 17 0 17 ▲ 7 10 6 16 ▲ 9 7 ▲ 6 10 7 17 ▲ 2 15 ▲ 11 4 29 33

和田会場 16 5 21 6 27 ▲ 8 19 4 23 3 26 ▲ 3 23 1 24 ▲ 3 21 4 25 ▲ 12 13 ▲ 1 24 6 30 ▲ 16 14 ▲ 10 4 12 16

神杉会場 16 8 24 2 26 ▲ 8 18 ▲ 12 6 16 22 ▲ 12 10 18 28 ▲ 20 8 11 19 ▲ 2 17 2 21 ▲ 3 18 7 25 ▲ 10 15 4 19

田幸会場 10 29 39 ▲ 16 23 ▲ 6 17 ▲ 10 7 6 13 ▲ 5 8 ▲ 3 5 3 8 ▲ 1 7 5 12 7 14 ▲ 5 9 6 15 7 22 ▲ 4 18

川西会場 19 17 36 ▲ 21 15 2 17 ▲ 4 13 11 24 ▲ 7 17 ▲ 2 15 ▲ 5 10 7 17 ▲ 7 10 ▲ 8 9 3 12 ▲ 2 10 2 12 1 13

君田会場 15 20 35 ▲ 10 25 ▲ 3 22 3 25 ▲ 6 19 ▲ 1 18 ▲ 2 16 0 16 4 20 ▲ 5 15 ▲ 2 18 ▲ 1 17 ▲ 6 11 4 15 5 20

布野会場 19 20 39 9 48 ▲ 20 28 14 42 ▲ 15 27 23 50 ▲ 31 19 1 20 ▲ 12 8 22 30 3 11 4 15 7 22 ▲ 4 18 6 24

作木会場 23 43 66 ▲ 18 48 18 66 ▲ 10 56 ▲ 5 51 ▲ 9 42 ▲ 4 38 ▲ 15 23 3 26 ▲ 12 14 ▲ 5 21 ▲ 5 16 3 19 0 19 10 29

吉舎会場 37 14 51 ▲ 31 20 24 44 ▲ 15 29 12 41 ▲ 14 27 ▲ 10 17 ▲ 4 13 8 21 0 21 ▲ 8 13 2 15 ▲ 4 11 6 17 2 19

三良坂会場 15 21 36 ▲ 14 22 2 24 ▲ 1 23 11 34 ▲ 14 20 ▲ 1 19 ▲ 5 14 12 26 ▲ 7 19 ▲ 4 22 ▲ 5 17 10 27 ▲ 9 18 11 29

三和会場 13 24 37 ▲ 14 23 5 28 ▲ 8 20 1 21 ▲ 2 19 4 23 ▲ 3 20 3 23 ▲ 9 14 ▲ 9 14 ▲ 3 11 16 27 ▲ 18 9 18 27

甲奴会場 40 0 40 ▲ 11 29 ▲ 7 22 ▲ 2 20 ▲ 2 18 1 19 0 19 ▲ 11 8 19 27 ▲ 9 18 ▲ 12 15 7 22 4 26 ▲ 11 15 3 18

合計 408 305 713 ▲ 204 509 8 517 ▲ 94 423 63 486 ▲ 72 414 ▲ 7 407 ▲ 100 307 77 384 ▲ 72 312 ▲ 59 325 ▲ 25 300 15 315 ▲ 57 258 118 376

令和6年度

1／14～2／27

平成１９年度～　議会報告・懇談会 参加者数調べ

会場名
20年度 21年度 22年度 23年度 24年度 25年度 26年度 27年度 28年度 29年度 30年度 令和元年度 令和4年度 令和5年度

8／7～10 1／26～2／6 11／24～30 11／17～25 11／17～25 11／19～27 11／19～26 11／1～29 11／1～2811／8～18 11／7～18 11／5～18 11／4～17 11／3～15 11／5～20
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